

【校訓】大志

三郷市立彦成中学校学校だより

未来を拓く学校



令和6年12月2日 発行

12月号



学校教育目標

- 1 自ら学ぶ生徒
- 2 思いやりのある生徒
- 3 心身を鍛える生徒

スローガン

未来を拓け
NEXT 彦成!

在籍生徒数 12/2 現在

1年生	2年生	3年生	計
34	57	50	141

言葉遣い

校長 檜垣 幸久

「言葉」は、とても神秘的です。「言葉」は、いつ、どこで、誰によって作られたのか明らかになっていません。しかし、私たちは当たり前のように言葉を使っています。「言葉」があるから、物事を認識することができます。また、他人に自分の意思を伝達することもできます。「言葉」について語ろうとすると、どうしても哲学的になります。

2年生の国語の教科書に「言葉の力」という教材があります。言葉一つひとつが言葉を発した人間全体を背負っているという内容です。いわば「言葉」は、発した人の分身だと言い換えても差し支えありません。

A「退(ど)け。」 B「退(ど)いて。」 C「退(の)いて。」 D「道を空けて。」 A～Dは、どれも同じ場面で発せられる言葉です。しかし、その言葉から推察される「言葉を発した人間」の人柄は、異なります。Aは短気で乱暴な人柄が、Dはゆとりがある穏やかな人柄が感じられるのではないのでしょうか。

先日訪問したある学校のある教室には、「教室に広めたい言葉」と「教室に広めたくない言葉」という掲示物がありました。学級活動でクラスのみんなが出し合ったようです。さて、あなたは「教室に広めたい言葉」と問われてどんな言葉を思いつきますか。「おはよう」「ありがとう」「ごめん」「申し訳ない」「一緒にやろう」「大丈夫」「あせらないで」「応援するよ」「くよくよするな」「頑張ったね」「お陰様」……。「教室に広めたい言葉」が、たくさん思いつく教室は、たくさんの温かい心の持ち主がいるのではないのでしょうか。同時に「教室に広めたくない言葉」を一人ひとりが認識していることも大切です。

「言葉」には、力があります。一つの言葉が、人を元気にすることもあれば、心を傷つけることもあります。

図書委員による絵本読み聞かせ活動実施

11月に図書委員による「絵本読み聞かせ」活動を行いました。図書委員さんたちが、自分のクラスだけでなく、他クラス、他学年の教室に行き、自分のおすすめの絵本の読み聞かせをしました。図書委員さんたちは事前に練習を重ねており、とても聞きやすい読み聞かせでした。また、聞いている生徒たちも真剣に聞いていました。



近隣校合同音楽会開催

11月13日(水)、立花小学校4年生、桜小学校5年生、瑞木小学校5年生、瑞穂中学校3年2組が彦成中学校に集まり、近隣校合同音楽会がありました。彦成中学校からは2年生が出場しました。どの学校の合唱も素敵で、心地よい時間でした。また、2年生の生徒たちは、事前の会場準備や事後の会場の片付けも意欲的に取り組んでくれました。お疲れ様でした。



12月のおもな予定

- 2日(月)1・2年期末テスト②
- 3日(火)3年生⑤租税教室
2年生⑤⑥三郷工業高校体験授業
- 4日(水)3年生アルバム写真撮影(委員会)
- 5日(木)専門委員会
- 6日(金)生徒朝会
- 7日(土)PTA 連合会研究大会
- 10日(火)⑤⑥夢と豊かな心をはぐくむ講演会
- 13日(金)特支合同交流会
第3回全校保護者会
- 17日(火)⑤特支 IKEA 演奏会
- 19日(木)給食終了 4時間授業
- 20日(金)3時間授業
- 23日(月)大掃除
- 24日(火)2学期終業式
- 25日(水)冬季休業日(～1/7)

1月のおもな予定

- 8日(水)3学期始業式・避難訓練
 - 9日(木)3時間授業
 - 10日(金)3時間授業
 - 14日(火)給食開始・5時間授業
 - 17日(金)生徒朝会
 - 18日(土)第3回英検1次
 - 20日(月)読書ウィーク(～24日)
 - 22日(水)埼玉県私立入試集中日
 - 23日(木)埼玉県私立入試集中日
 - 24日(金)1年生4時間授業
 - 26日(日)1年生スキー教室(～28日)
 - 28日(火)⑤⑥2年生福祉体験事業
 - 29日(水)1年生スキー教室振休
- ※予定は変わる場合もあります。

